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E X  S E M I N A R I O  A R C I V E S C O V I L E
P I A Z Z A  D U O M O  – A M A L F I ( S A )

INCONTRO – DIBATTITO
SUL MANCATO TRASFERIMENTO DELL’ISTITUTO 

TECNICO PER IL TURISMO “FLAVIO GIOIA”  

IL TURISTICO ENTRA IN 
SEMINARIO ?

VILLA SAVO - AMALFIVILLA SAVO - AMALFI

30.09.2008 – Il Tribunale di Salerno fissa per il 30.06.2009 l’esecuzione dello 
sfratto dell’Istituto Turistico da Villa Savo – Amalfi (SA)

Foto Massimo Capodanno
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Le classi terminali restano 
a Villa Savo

Le classi terminali restano 
a Villa Savo

Alcune classi vengono 
allocate nella sede di 

Minori
Alcune classi vengono 
allocate nella sede di 

Minori

Settembre 2010– L’Istituto Turistico viene “frazionato” in 3 sedi

 Alcune classi vengono 
allocate nella sede 

dell’Alberghiero di Maiori

Verbale n.2 del C.I. 26.11.2010Verbale n.2 del C.I. 26.11.2010

Il 26.11.2010 il Consiglio di Istituto forma un 
gruppo di lavoro per cercare di risolvere il problema 

delle sedi
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13.12.2010 – La Curia Arcivescovile di Amalfi dà la 
disponibilità del Seminario

L ’ A S S E S S O R E N U N Z I OC A R P E N T I E R I ( P A T R I M O N I OS C O L A S T I C O ) E F F E T T U A U NS O P R A L L U O G O I N C O S T I E R AP E R V E R I F I C A R E L O S T A T OD E G L I E D I F I C I S C O L A S T I C I I NC U I E ’ U B I C A T O L ’ I S T I T U T OT U R I S T I C O

22.01.2011 

Dott. Nunzio Carpentieri, Assessore Edilizia Scolastica nel 2011
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I L S O P R A L L U O G O D E L L ’ A S S E S S O R E N U N Z I O C A R P E N T I E R I
D E N U N C I A U N A C O N D I Z I O N E N O N D E G N A D E L P R E S T I G I O
D E L L ’ I S T I T U T O T U R I S T I C O E I L 2 7 . 0 6 . 2 0 1 1 L A P R O V I N C I A
D I S A L E R N O , P R E S I D E N T E O N . E D M O N D O C I R I E L L I , C O N
D E L I B E R A 1 8 9 , S I I M P E G N A A S T I P U L A R E C O N L A C U R I A
A R C I V E S C O V I L E D I A M A L F I I L P R E C O N T R A T T O D I
L O C A Z I O N E P E R L ’ E X S E M I N A R I O

On. Edmondo Cirielli – Presidente Provincia di Salerno 2011

Dalla delibera 189 si evince in maniera inequivocabile:

2. L’importanza strategica dell’Istituto Turistico per il comprensorio
della Costiera Amalfitana

1. Che l’Istituto era ubicato in locali provvisori ed impropri:
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L’importanza dell’Istituto Turistico e soprattutto la non idoneità dei 
locali individuati per la sua collocazione vengono avvalorate anche dalle parole 

contenute nella Relazione tecnica allegata alla delibera 189, a firma dell’ing. 
CRISCUOLO, allora Dirigente del Settore, e dell’Ing. Gioita Caiazzo, Capo Servizio: 

Sempre all’interno della delibera 189 si legge che il DIRETTORE DELLA 
RAGIONERIA:

“… segnala che nel prossimo triennio occorre prevedere maggiori 
spese per Canoni di locazione”
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L A  D E L I B E R A  E ’ S O T T O S C R I T T A  D A  5  
F I R M A T A R I ,  D I  C U I  1  P O L I T I C O  E  4  

F U N Z I O N A R I .
I  P O L I T I C I  P A S S A N O  … .  M A  I  F U N Z I O N A R I  

R E S T A N O .
C I  P I A C E R E B B E  S A P E R E  S E  Q U E S T I  

F U N Z I O N A R I  H A N N O  R I C O R D A T O  A L L A  
N U O V A  G I U N T A  C A N F O R A  I  T E R M I N I  E  G L I  

I M P E G N I  P R E S I  C O N  L A  P R E C E D E N T E  
D E L I B E R A  1 8 9

Nasce un dubbio:

Inoltre appare chiaro che era già stabilito di “sistemare l’Istituto presso l’unica sede del 
Seminario ….. e lasciare l’immobile di proprietà del Comune di Minori, denominato 

“Centro Sociale – ex Scuola Media” ove ancora attualmente è collocato parte dell’Istituto:
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Ci chiediamo pertanto:

Tenuto conto di quanto esposto e soprattutto di quanto inserito nella succitata
Delibera 189, attualmente ancora valida non avendo noi, pur avendolo 
richiesto, conoscenza di un atto della Provincia che la annulla, NEL 
CONTRATTO DI FITTO STIPULATO NEL 2014 CON IL COMUNE DI MINORI 
PER LA LOCAZIONE DELL’ATTUALE SEDE ITT, E’ STATA PREVISTA LA 
REVOCA DELLA LOCAZIONE ALL’ULTIMAZIONE DEI LAVORI DEL 
SEMINARIO ?

AD OGGI NON SIAMO STATI IN GRADO DI LEGGERE LE CLAUSOLE DI
TALE CONTRATTO

Infine, la DELIBERA 189 RIBADISCE :

La congruità del canone di locazione (pari ad € 300.000 annui), calcolato 
su un parametro stabilito dall’O.M.I. (Osservatorio Mercato Immobiliare) 
dell’Agenzia delle Entrate (€ 18,62 * 1.342 mq)
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Sede di MinoriSede di Minori Sede di Amalfi – Palazzina di fronte alla sede dei Licei dell’Istituto Ercolano Marini
Sede di Amalfi – Palazzina di fronte alla sede dei Licei dell’Istituto Ercolano Marini

Intanto nell’a.s. 2011/12 l’Istituto Turistico lascia la sede di Maiori e di Villa Savo, 
conservando quella di Minori e spostandosi (con la maggior parte delle aule) ad Amalfi, in Via 

Grade Lunghe (nel plesso ex. Istituto Tecnico per il Commercio)

Il 24 gennaio e il 21 maggio 2012 il Consiglio di Istituto protesta per la mancata stipula del 
contratto di prelocazione, come stabilito dalla delibera 189, e delega il Presidente Lauro ad 

“attivarsi per perorare la causa in tutte le sedi istituzionali”

24 gennaio 2012
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Il 24 gennaio e il 21 maggio 2012 il Consiglio di Istituto protesta per la mancata stipula del 
contratto di prelocazione, come stabilito dalla delibera 189, e delega il Presidente Lauro ad 

“attivarsi per perorare la causa in tutte le sedi istituzionali”

21 maggio 2012

FINALMENTE, IL 
25 SETTEMBRE 2012

VIENE SOTTOSCRITTO TRA 
PROVINCIA DI SALERNO E 
CURIA ARCIVESCOVILE DI 

AMALFI IL TANTO SOSPIRATO 
CONTRATTO DI LOCAZIONE
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Nel 2013 iniziano i lavori all’ex Seminario. 
Terminano nel 2014

La struttura come si presenta oggi:
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Gli interni: 

Gli interni: 
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Gli interni: 

Nella primavera 2014 si insedia la nuova 
Amministrazione Provinciale

Dott. Giuseppe Canfora
PRESIDENTE

Prof. Gerardo Malpede
Responsabile Edilizia Scolastica
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A lavori ultimati, dopo che la Curia Arcivescovile si è esposta economicamente per una somma 
superiore ai 2 milioni di euro, si scopre la NON VOLONTA’ della Provincia di onorare gli 

obblighi del precontratto sottoscritto dall’ Amministrazione precedente.

Si succedono TRE INCONTRI a cui partecipa sempre il presidente del Consiglio di Istituto, 
Bartolo Lauro:

1. Nel primo, inspiegabilmente, la Provincia dice di essere intenzionata a trasferire nei locali dell’ ex 
Seminario l’Istituto Alberghiero di Maiori. Non ne si comprendono le motivazioni, alla luce dell’iter 
pregresso.

2. Nel secondo la Provincia adduce problemi economici legati alla spending review. Si chiede intanto il 
parere dei Sindaci della Costiera.

1. Nel terzo emerge la posizione avversa del Sindaco di Minori. Si precisa che il dott. Reale, nel 2011, 
partecipò al sopralluogo preventivo per l’individuazione di una sede definitiva per l’Istituto Turistico 
(appunto individuata nei locali dell’ex Seminario). Pertanto era consapevole della “provvisorietà” della 
sede di Minori. Nel medesimo incontro la Provincia sollevò osservazioni sulla problematica delle 
barriere architettoniche esterne , già però evidenziata e superata nel precontratto.

E S P R I M O N O  P A R E R E  F A V O R E V O L E A L  T R A S F E R I M E N T O :
P O S I T A N O
P R A I A N O

C O N C A  D E I  M A R I N I
A M A L F I
A T R A N I  
S C A L A

S I  A S T E N G O N O
M A I O R I

R A V E L L O
T R A M O N T I

F U R O R E
E S P R I M O N O  P A R E R E  N E G A T I V O A L  T R A S F E R I M E N T O

M I N O R I

Viene convocata la Conferenza dei Sindaci la 
cui posizione è:
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LA COMPONENTE GENITORI PORTA IL CASO 
SEMINARIO ANCHE IN REGIONE CAMPANIA

L’Assessore regionale LUCIA 
FORTINI (con delega all’istruzione) 
incontra i genitori e riceve dal 
presidente del Consiglio di Istituto 
una dettagliata relazione sul caso 
Seminario.
Immediatamente sottolinea che a suo 
avviso il problema è esclusivamente 
di natura economica.
Si impegna a sentire il governatore 
De Luca e a rispondere entro 7 giorni.

La risposta, a due mesi 
dall’incontro, tarda ancora ad 
arrivare.

LA COSA CHE CI MERAVIGLIA (oltre ad 
OFFENDERCI) E’ CHE IN NESSUNO 

DEGLI INCONTRI CI SI SIA MAI 
SOFFERMATI A RIFLETTERE SULLE 
ESIGENZE DIDATTICHE DELLA 

SCUOLA E SULLA SICUREZZA DEGLI 
ATTUALI LUOGHI IN CUI ESSA E’ 

UBICATA
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Inutile dire che dal 2009 ad oggi TUTTI i Dirigenti Scolastici succedutisi hanno 
richiesto copia delle certificazioni degli edifici in cui l’Istituto Turistico è stato allocato

20 gennaio 2009 – Preside Francesco Criscuolo

Inutile dire che dal 2009 ad oggi TUTTI i Dirigenti Scolastici succedutisi hanno 
richiesto copia delle certificazioni degli edifici in cui l’Istituto Turistico è stato allocato

18 marzo 2015– Preside Solange Sonia Hutter
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Inutile dire che dal 2009 ad oggi TUTTI i Dirigenti Scolastici succedutisi hanno 
richiesto copia delle certificazioni degli edifici in cui l’Istituto Turistico è stato allocato

12 gennaio 2016 – Preside Solange Sonia Hutter

Una sola osservazione in merito al fattore economico:

Per la sola città di SARNO (che ha gli stessi abitanti del comprensorio
della Costiera Amalfitana), per soli tre edifici, la Provincia di Salerno 
spende più di 1.300.000 euro (un milione trecentomila).
Circa il 34 % dell’intero bilancio dell’edilizia scolastica.
Lasciamo a voi le debite riflessioni …
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Cosa comporterebbe, inoltre, il trasferimento dell’Istituto 
Turistico nella sede dell’Ex –Seminario ? 

Il potenziamento degli spazi per gli attuali LICEI dell’Istituto Superiore 
Marini-Gioia, nato appunto nel 2013 dalla fusione del Liceo Classico e Scientifico 
“Ercolano Marini” e dell’Istituto Tecnico per il Turismo “Flavio Gioia”.
Attualmente la scuola conta circa 750 alunni, ed è frazionata in 4 plessi.
Il trend delle iscrizioni degli ultimi 3 anni, per tutti gli indirizzi proposti, conferma
un inarrestabile incremento.
Negli ultimi 4 anni l’Istituto, sotto l’attuale presidenza, a fronte dei progetti
presentati, solo per gli interventi strutturali legati all’innovazione tecnologica, ha
ottenuto e rendicontato alla Comunità Europea :

335.501,62 euro

Cosa comporterebbe, inoltre, il trasferimento dell’Istituto 
Turistico nella sede dell’Ex –Seminario ? 

L’attuale incertezza sulle strutture e la saturazione di tutti gli spazi liberi 
attualmente disponibili, ad oggi, impedisce qualsiasi forma di futura 
progettualità e interdice l’accesso ai prossimi finanziamenti  europei per 
il periodo 2014-2020.
Il trasferimento dell’indirizzo Turistico presso i locali dell’ex Seminario, con la 
conseguente liberazione del plesso oggi occupato in Via Grade Lunghe, 
garantirebbe anche per i Licei un’ulteriore espansione, sia in termini di 
numero di aule (necessarie visto il positivo trend di iscrizioni), sia per quanto 
concerne la creazione / ristrutturazione di nuovi laboratori tecnico-scientifici, in 
linea con gli standard qualitativi richiesti dalla “Buona Scuola”
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Vogliamo concludere con un fotogramma tratto dal celebre film “The Yes Man” 
(Il portaborse) del 1991, di Daniele Luchetti, con Silvio Orlando e Nanni Moretti.

girato appunto a VILLA SAVO, sede “storica” dell’Istituto Tecnico per il Turismo
Flavio Gioia di Amalfi …. Nella speranza che la politica non si dimentichi mai delle
vere necessità dei cittadini …


